

DE TODA LA REPUBLICA

Notas de Limón

Un militar que la emprende a latigazos contra un loco

El día seis de los corrientes se cometió un hecho en el establecimiento conocido con el nombre de "Chap Suey" en este puerto, que causó la indignación de cuantos lo presenciaron, y de quienes lo hemos sabido, por la clase de individuo que es el autor y lo repugnante de la escena.

Sabido, muy sabido es de todos, que en esa hostería se expende licor hasta altas horas de la noche. Pues bien, en estado de ebriedad entró el capitán Judith y cuando vio a un individuo que miraba unos cuadros chinos con que está adornada una pared de uno de los salones, individuo ese que es demente, pero que a nadie le causa daño, porque su demencia consiste en estar mirando y pararse en un lugar fijo, sin hablar siquiera; el Capitán mencionado sacó un foete y castigó de modo cruel al infeliz, que no hacía más que cubrirse su cara con ambas manos, esquivando los foetazos del sargento.

Tanta fué la impresión

que causó aquella escena y tal ola de protesta levantó, que unos negritos, a pesar de que el loco castigado es costarricense, fueron inmediatamente a poner una queja a la Comandancia, por el comportamiento de aquel militarote borrachín, que en esa forma demostraba su heroicidad. No sabemos si el señor Comandante que oyó la queja o supo de ella por habérselo dicho el Oficial de Guardia, (decimos eso, porque era supremo deber del Oficial poner el tanto a su Superior de aquella queja) impuso algún castigo a su otro subalterno que maltrató en esa forma al infeliz demente, pero yo, por medio de las páginas de "Trabajo" protesto de manera enérgica de ese hecho bandalico y lo pongo en conocimiento del público, para que conozcan mejor a ese Capitán agresivo y beodo, Capitán que es orgullo de la Comandancia que lo tiene empleado.

CORRESPONSAL No. 2

De San Isidro de Coronado

Nos escribe nuestro Corresponsal

Compañero Gren: He logrado recoger para los fondos del periódico la suma de seis colones quince céntimos que muy gustosamente le remito, junto con la lista No. 4 que ustedes me remitieron y conforme al aviso que salió publicado en nuestro semanario "Trabajo" de la semana pasada. Debido a que ustedes me mandaron de esas listas autorizando las contribuciones, me he dejado la otra, la que lleva

No. 3, a fin de ver si en el curso de la semana entrante se las devuelvo con otro aporte de dinero, pues varios trabajadores me han ofrecido ayudar, pero hasta la semana indicada, y es por ese motivo que he resuelto dejar la lista No. 3 en mi poder otros días más, prometiéndolo cumplir con lo ofrecido. Los saluda fraternalmente,

CORRESPONSAL

Notas de Parrita

Los vecinos de Parrita beben agua de lodo

Verdaderamente—nos dice un grupo de vecinos de Parrita—que ya estamos soportando demasiado el abandono en que se nos tiene a nosotros, como si no fuéramos costarricenses. Nos causa horror ver el agua que estamos tomando, porque no es más que un verdadero charco el que nos sirve de escaño indispensable. En sólo una botella que hemos podido juntar, dejando asentarse el barro que contiene, pueden ver Uds. que deja en el fondo el tanto de dos

centímetros de barro, lo que constituye un crimen de lesa humanidad y en lugar de progresar la higiene de este lugar, va en descenso. El Ministro Peña Chavarría debiera acordarse de nosotros y procurar los medios para que los vecinos tomemos una agua, por lo menos que así se llame, pero no la que estamos usando, porque no es más que un lodazal que constituye un peligro para la población y un criadero de contagiosas enfermedades.

De Grecia

Contribución pro-Trabajo de Grecia

Compañeros de TRABAJO: Les remito la lista No. 40 de la contribución Pro-Trabajo, en la que Uds. verán que he podido recoger algunos colones, que de algo les habrán de servir. Notarán Uds. que casi la mitad de los contribuyentes, son mu-

jerxs trabajadoras de este lugar, que han dado con ello un vivo ejemplo de su verdadero revolucionarismo y comprensión de nuestra causa.

Los saluda fraternalmente,

EL CORRESPONSAL

Notas de 24 Millas

Un proceder cruel e inhumano

El trabajador Antonio Molina, oriundo de Turrialba, estaba haciendo un trabajo de chapia en la finca Margarita, de propiedad de la firma Lindo Bros y habiendo enfermado gravemente unos compañeros hicieron gestiones para conseguirle un pase en el ferrocarril, a lo cual se negó el pagador argumentando que únicamente se les daba pases a los trabajadores del banano y no a los cultivaban cacao. Pues bien, debido a la falta de cuidados de los encargados de la finca que viendo al moribundo con una fiebre masiado fuerte se hicieron de la vista gorda, falleció a los pocos momentos y para poder hacer los gastos de

enterramiento, esos señores gastaron parte de unos fondos que tenía Molina. Los peones se han indignado con ese proceder de el pagador y el Administrador y quieren que en las columnas de TRABAJO publiquen esa denuncia, para levantar su protesta enérgica, contra los patrones, por la forma como han tratado a ese pobre trabajador.

Me han pedido esos compañeros que por medio de nuestro periódico, demos el pésame a la familia del camarada muerto y así lo hace este Corresponsal, compartiendo el dolor que aflige a los dentos del fallecido.

CORRESPONSAL

De Monte Verde (Africa) Línea a Limón

Con el Dr. Peña Chavarría

Hace algún tiempo este periódico dió la voz de alarma respecto al mal estado en que se encontraba la bomba de un tanque para agua que usa la Compañía Bananera de Costa Rica, para surtir a los peones de sus fincas en este sector y demás vecinos.

No hemos sido oídos. Mientras tanto, el tanque en referencia permanece siempre con ese defecto que lo ha inutilizado y desde entonces aquellas pobres gentes están tomando el agua de un pozo sucio, la cual está llena de microbios y

porquerías. Hoy nos han visitado algunos habitantes de Monte Verde y nos han dicho que hagamos lo humanamente posible para llamar la atención de quien corresponda para que corrija ese mal que dará sin duda fatales consecuencias o las está dando ya. Nosotros,—al hacer esta nota,—nos dirigimos al señor Ministro de Salubridad Pública, rogándole atender tan justa petición; de que ordene a la empresa bananera antes citada, la reparación del tanque aludido para comodidad de ella y de los vecinos.

De nuestro activo Corresponsal en Puntarenas

¡Gloria al Hospital de San Rafael!

Nos ha visitado la familia de una estimable compañera para decirnos lo siguiente: «Yo, como madre de familia, necesité hace algunos días los servicios de una obstétrica y busqué a todas las que se hallan en este puerto, quienes al saber que en casa somos comunistas cerraron las puertas y desatendieron los ruegos de mi esposo. Este, en un esfuerzo desesperado, acudió al Hospital de San Rafael, pero... he aquí la piedad burguesa! La Directora, con mil genuflexiones, le dijo a mi atribulado marido: "Mire, tiene Ud. que pagar aquí veinticinco colones por alojamiento;

los honorarios del doctor, las medicinas que se ocupen y su señora será alojada en un salón con otros enfermos, etc., etc. La Directora, a pesar de su aparente dulzura, demostraba que también deseaba haberle dicho a mi esposo: También a mí me dará mi propinita." Pues nada, camaradas, que quien me asistió fué una empírica, porque la ciencia y la caridad me abandonaron. Publíquen esto en "Trabajo" para que se vaya enterando el pueblo de la bondad de esas gentes. Complacemos gustosos a esa valiente compañera nuestra.

Póngase atención el Municipio de Puntarenas

El Barrio del Carmen está siendo azotado por una serie de enfermedades, especialmente la población infantil. Y debido a que? Al

Elefante Blanco del Crematorio, en cuyos alrededores huele a materias fecales todo el día y la noche. Y el doctor Tachuela, en

N. de R. — En capítulo especial es digna de anotarse esta circunstancia de las valientes mujeres trabajadoras de Grecia, que velan por el sostenimiento del único vocero de las clases proletarias del país. Para ellas y para el recolector de las con-

tribuciones recibidas, nuestra sincera felicitación. Tanto a ellas, como a todos los demás cotizantes del país y recaudadores de fondos Pro-Trabajo que hasta hoy nos han dado cuenta de su cometido, les rendimos las más debidas gracias.

De Ipis y Purrál

Primera Directiva de una Liga de Campesinos

Camarada Director de "Trabajo" Informando a nuestro periódico—para su debida publicación—del avance de nuestro movimiento en el campo, nos complacemos en anunciar lo que se ha formado la Primera Directiva de la Liga de Campesinos de los Distritos de Ipis y Purrál, habiendo quedado integrada en la forma siguiente.

Presidente, Ramón Paulino Cordero.

Vice-Presidente, Juan

Bautista Rojas, Secretario, Alejandro Chinchilla.

Tesorero, Ramón Aguiar. 1er. Vocal, Pedro Navarro. 2º. Vocal, Dimas Chinchilla.

Esta Directiva se propone impulsar la unión de todos los campesinos trabajadores del País para la defensa de sus intereses comunes, mejora de salarios y mejor tratamiento por parte de los patrones explotadores.

CORRESPONSAL

AGRICULTURA

A cargo de Gmo. Green

Patrocinando sus conceptos, reproducimos un importante editorial de la revista de Agricultura, que dirige

y administra el señor don Luis Cruz Bolaños. Dice así:

Tierras baldías para Agrónomos jóvenes

Acaba de ser presentado a la consideración del público y de manera muy especial a los señores Diputados para que sea discutido y en su oportunidad aprobado, un proyecto suscrito por un joven ingeniero de la Escuela Nacional de Agricultura, en nombre de sus compañeros graduados, encaminado a conseguir tierras baldías y apoyo del Banco Nacional para todos los Ingenieros Agrónomos salidos de esa Escuela o que se gradúen en el futuro.

Nada más simpático a nuestros ojos y merecedor en nuestro concepto de amplio apoyo por parte del Congreso y el Poder Ejecutivo que ese proyecto.

Pero entre todas las consideraciones ninguna de mayor fuerza que la que el profesional de la agricultura debe demostrar a los ojos de los agricultores poco entendidos como se ha de trabajar la tierra para alcanzar el óptimo resultado. Agrónomos para que tienen las oficinas del Estado es un consuetudinario cuando esos agró-

nomos son jóvenes deseosos de poner en práctica los conocimientos sobre el cultivo científico de la tierra que acaban de adquirir. Precisamente lo que se busca con la creación de la Escuela Nacional de Agricultura es la posibilidad de inyectar la población agrícola con un núcleo de profesionistas que transformen las condiciones del cultivo a los ojos de esa misma población: enseñanza objetiva; al mismo tiempo ponerlos en estado de poder liberarse económicamente. El ideal sustentado por los agrónomos jóvenes, la creación de fincas modelo según las facilidades que para ello les preste el Banco Nacional, puede llegar a ser, llevado a la práctica, la base de una futura riqueza nacional; porque lo cierto es que nuestros métodos agrícolas, no obstante los esfuerzos que se desarrollan, continúan siendo en gran parte los mismos de hace cien años, y esto no debe continuar así. (De la revista mencionada N.º 3 del presente mes de marzo.)

"TRABAJO"

Organo Central del Partido Comunista

APARTADO No. 1386 TELEFONO 2410

San José Costa Rica

Administrador

Editor

EDGAR CARVAJAL

AURELIANO GOMEZ

SECRETARIO DE CORRESPONDENCIA

GUILLERMO GREEN D.

la luna de Valencia. Ah, pero que la Municipalidad importó a un SABIO de Nicaragua para construir el

Crematorio. Vamos, que es flamante y cuerda nuestra Municipalidad!

CORRESPONSAL